
 En nuestro gobierno creemos en el valor de 
la palabra. En el año 2019 nos comprometimos con 
los salteños planteando propuestas para la trans-
formación de la Municipalidad. Creemos que es 
necesario para Salta promover la cultura de la ren-
dición de cuentas. Ese valor de la palabra se plas-
mó en propuestas concretas y comprobables por 
todas y todos.

Dar cuenta que cumplimos nuestros compromi-
sos de gestión nos permite plantearnos nuevos 
desafíos para un nuevo periodo de gobierno, re-
novando nuestro principal compromiso: hacer las 
cosas bien.

Haciendo las cosas BIEN.

compromisos 
cumplidos 
2019-202342

Bettina Romero 
Intendenta de la Ciudad de Salta
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200 plazas refaccionadas, 

2.500 puntos leds, 

4.000 cuadras enripiadas,

1.300 hectáreas desmalezadas,

50 playones deportivos refaccionados, 

140 calles de tierra erradicadas,

150 calles repavimentadas con asfalto,

1.000 calles intervenidas con bacheo de hormigón 
(equivalente a 18 canchas de fútbol).

Renovación urbana:

Además, concretamos la regularización dominial en los 
barrios Unión, Ceferino, 23 de Agosto, Municipal, San Alfonso, El 
Milagro, La Rivera; y estamos trabajando en barrios Ampliación 
20 de Junio, Universitario, Tinkunaku y 15 de Febrero.

01.Integrar la ciudad:
LA HORA DE LOS 
BARRIOS.

Desde el inicio de nuestra gestión me comprometí a 
unir esta ciudad. Llevamos obras que mejoran la vida de 
nuestros vecinos. Realizamos intervenciones de renovación 
urbana e infraestructura en todas las zonas de la ciudad. 

2
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• Realizamos obras de integración socio 
urbana en 6 barrios populares: Juan Ma-
nuel de Rosas, Sanidad II y San Justo con 
obras terminadas. B° 23 de Agosto, B° La 
Cerámica y B° Ampliación 20 de junio en 
ejecución. Estamos firmando convenios por 
Finca Santa Anita y Finca San Francisco. En 
B° Pizarro y B° Progreso finalizamos las ta-
reas de proyección y priorización de obras, 
avanzando en el proceso de obtención de 
fondos para obras de integración.

 

• Invertimos en obras que mejoran la co-
nectividad: nuevo puente sobre río Arena-
les y jerarquización de arterias, refacciones 
integrales en puente Barrio Santa Lucía, 
Puente Barrio San José, Puente Vélez Sars-
field, obra eje Yrigoyen. Pasarela peatonal 
Villa Asunción, pasarela peatonal Tinku-
naku y pasarela peatonal Barrio Los Profe-
sionales. Mejoras acceso Ruta 51 en Distrito 
San Luis. 30 km de nuevas ciclovías, conec-
tividad Av. Juan XXIII hacia Av. Arenales. Av. 
Joaquín Pérez (detrás de la UNSa - avenida 
doble mano con boulevard), 60 puntos de 
luz led, conectando avenidas principales de 
B° Castañares. Estamos trabajando en el 
proyecto de conectividad desde B° Grand 
Bourg hacia Av. Belgrano por Av. Juan XXIII, 

y Av. Costanera del Río Arenales desde Av. 
Paraguay hasta puente B° Santa Lucia.

 • Realizamos obras de bacheo con hormi-
gón de calidad en arterias principales del 
Área Centro: Calles: Pellegrini; Gral Gue-
mes; Leguizamón; Ibazeta; Balcarce; Maipú; 
Talcahuano; Cnel. Suarez; Ayacucho; Urqui-
za; Lamadrid; Gral Paz; Ameghino; Sgo. del 
Estero; Av Sarmiento; Jujuy; Zuviria; Santa 
Fe; O’Higgins; Dean Funes; Alsina; Caseros; 
España; 25 de Mayo; San Luis; San Juan; 
Tucumán; Florida; 20 de Febrero; La Rioja; 
Av. Entre Ríos; Av. Chile, Pueyrredón, Vicen-
te López, Av. Bicentenario. Además hicimos 
128.425 m2 de nueva carpeta asfáltica, que 
equivalen a 150 cuadras en diferentes zo-
nas de la ciudad.

• La obra pública local también genera 
desarrollo económico para la ciudad. Con 
más de 500 obras de diferente envergadu-
ra desde el municipio generamos más de 
5.600 puestos de trabajo, beneficiando a 
5.000 familias, lo que representa un impac-
to aproximado en 20 mil salteños.
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Hicimos: 
• Nuevo CIC en B° Unión con edificio para el nuevo centro de emisión de licencias y pista 
de conducción.
• Puente peatonal, paseo verde e iluminación en B° Los Profesionales.
• Nueva Plaza B° 17 de Octubre.
• Construcción nuevas defensas sobre la vera del río Vaqueros.
• Nuevas conexiones domiciliarias de agua y cloacas en B° Juan Manuel de Rosas.
• Erradicación de calles de tierra en barrio El Huaico, obras de adoquinado.
• Ciclovía Av. Houssay, conexiones UNSa, Ciudad Judicial y Parque Belgrano-UCASal.

Hicimos: 
• Canal y pavimento sobre Av. Reyes de España.
• Canal y nueva plaza central en B° Costa Azul
• Refuerzo del puente del B° Santa Lucia.
• Ampliación de puente del B° San José.
• Conexiones de agua y cloaca en B° El Carmen.
• Puesta en valor plaza España
• Erradicación de calles de tierra: B° Las Magdalenas, Las Leñas 2, Grand Bourg, nueva 
plaza en barrio Las Leñas.
• Ciclovía Av. Usandivaras.

Estamos haciendo: 
• Cordón cuneta, pavimento y alumbrado público en B° Juan Manuel de Rosas, 
erradicación de calles de tierra en barrios Tres Cerritos y Profesionales;
• 20 Estaciones de actividad física con iluminación, aparatos de ejercicios, área de 
descanso y sombra.

Estamos haciendo: 
• Cierre de Anillo de Circunvalación en Av. Juan XXIII desde zona oeste hacia el norte hasta 
Av. Arenales (iluminación, cordón cuneta, pavimento)
• Proyecto de Conexión vial - B° Grand Bourg por Av. Figueroa Alcorta hasta Av. Belgrano.

N
O

RT
E
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Hicimos: 
• Desagüe pluvial, cordón cuneta y pavimento en B° Sanidad II y San Justo I.
• Nuevas conexiones domiciliarias y red de agua y cloaca, pavimento y alumbrado, 
equipamiento de plaza con playón deportivo en B° 23 de Agosto.
• Nueva Plaza en B° Primera Junta.
• Nueva Plaza en B° El Círculo I.
• Ciclovía en Av. Pontussi.

Estamos haciendo: 
• Puesta en valor y conectividad eje de la integración de Av. Yrigoyen - Av. Discépolo.

SU
D

ES
TE

OBRAS
POR ZONAS

LA HORA DE LOS BARRIOS
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Hicimos: 
• Refuncionalización de plaza y cancha de fútbol en B° Ampliación 20 de Junio.
• Revestimiento de canal Tinkunaku en B° Autódromo.

Hicimos: 
• Nuevo nudo vial en B° San Remo.
• Nudo vial en Av. Roberto Romero.
• Nudo vial en Av. Paraguay y Acceso COFRUTHOS.
• Refuerzo de taludes sobre pasarela peatonal en Av. Tavella (Puente Blanco).
• Ciclovía Av. Romero.

Estamos haciendo: 
• Nuevas conexiones domiciliarias de agua y cloaca, nuevo pozo de agua, nuevo 
pavimento y alumbrado público, nuevas veredas con arbolado, mobiliario urbano y 
nuevo paseo lineal en B° La Cerámica.
• Proyecto Parque recreativo B° Autódromo.

Estamos haciendo: 
• Erradicación calles de tierra B° Parques Nacionales, B° Ampliación Bancario,  
B° Odontólogos, B° Los Ceibos, B° Los Molles.
• Estaciones y puntos de actividad física con iluminación, aparatos para ejercicios, área 
de descanso y sombra.
• Nuevo Puente sobre río Arenales y jerarquización de arterias, conectividad desde 
rotonda Avda. Banchik, ingresando por Av. del Carnaval, calles Gato y Mancha, puesta 
en valor y ensanche Av. Saavedra, hasta puente B° San José. Incluye 10 km de nueva 
ciclovía-bicisenda.
• Puesta en valor de playones deportivos en zona del nuevo puente.

ES
TE

SU
R

Hicimos: 
• Ampliación de acceso sobre Ruta N. 51 altura Delegación San Luis. Nuevo cordón 
cuneta, semaforización y accesibilidad universal en puntos claves con instituciones de 
la zona.
• Estaciones de actividad física con iluminación, aparatos de ejercicios, área de 
descanso y sombra.

Hicimos: 
• Ciclovías eje Belgrano y Alvarado, paseo recreativo en Parque San Martín, y 
conexiones zona sur eje Abraham Cornejo, Arias, Fernández.
• Ciclovía Av. Bélgica.
• Puesta en valor y climatización del natatorio J. D. Perón.
• Recuperación de puente Vélez Sarsfield y nueva plaza en bajo puente con canchas 
de fútbol.
• Paseo “Ventanas al Pasado”, sobre calle Ituzaingó.

Estamos haciendo: 
• Erradicación de calles de tierra en Villa Rebeca y Villa Esmeralda.

Estamos haciendo: 
• Puesta en Valor Plaza 9 de julio
• Puesta en valor para la integración de los espacios verdes del predio de la Ex Palúdica 
al Paseo Güemes “Ciudad de la Música”.
• Proyecto Plaza Alvarado / Corredor Gastronómico.

SA
N

 LU
IS
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02.Recuperar el 
Parque San Martín 
y las peatonales.

• Hicimos cumplir la Ordenanza que pro-
híbe la actividad comercial informal en el 
cuadrante del microcentro. Acompaña-
mos a 300 trabajadores que conformaron 
nuevas ferias regularizadas que se insta-
laron en espacios habilitados en el centro 
de la ciudad.

• Realizamos obras de mantenimiento y 
recuperación de los espacios con recam-
bio de luminarias LED, reacondiciona-
miento de juegos infantiles y de obras de 
arte en el espacio público, realizamos in-
tervenciones de embellecimiento, hicimos 
un nuevo circuito de bicisendas, sumamos 
actividades culturales y deportivas.

• Iniciamos el plan de regularización de los 
puestos del Parque y está previsto proce-
der con el saneamiento del lago sin afec-
tar a su fauna.
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03.Ordenar el uso del 
espacio público 
y mejorar los 
mecanismos de control.

Reempadronamiento de 
permisionarios de cobro del 
estacionamiento medido:
• Regularizamos a 550 permisionarios y 
se incorporaron 300 nuevos beneficiarios 
con las características sociales estable-
cidas por Ordenanza al circuito formal de 
cobro de estacionamiento medido diurno, 
vespertino y nocturno.

Creamos el programa de Cuidado 
de la Vía Pública:
• Unificamos materias de control y proce-
sos de fiscalización para el relevamiento 
urbano del estado de la vía pública. 
• Controlamos obras de grandes di-
mensiones en veredas de la ciudad; los 
permisos de apertura de particulares y 
empresas, de obras eléctricas y teleco-
municaciones.
• Retiramos 200 carteles de grandes di-
mensiones en desuso.

• Retiramos 44 mil metros lineales de ca-
bles en desuso y creamos un registro de 
identificación alfanumérico para identifi-
car cables de empresas de telecomuni-
caciones.
• Implementamos una plataforma digital 
para el control en tiempo real de apertu-
ras y pérdidas de agua con notificación 
digital de multas y descargo mediante fo-
tografías.

Recuperación y embellecimiento 
de espacios públicos:
• Colocación de 310 macetones rotomol-
deados que se ubicaron en los principales 
corredores, plazas, esquinas, y rotondas 
de la ciudad, dando color a las calles y 
promoviendo el paisajismo ecosistémico.
• Fortalecimiento del Programa de padri-
nazgo de espacios verdes, rotondas y pla-
tabandas.



• Creamos un nuevo cuerpo de inspec-
tores de Control Comercial, apostando 
a la profesionalización de los inspectores 
municipales.

• Llevamos mayor presencia en la noctur-
nidad y transparencia en el control redu-
ciendo la discrecionalidad de los agentes 
mediante el uso de órdenes de trabajo, 
credencial identificatorios con código QR 
e indumentaria distintiva. 

• Controlamos a la empresa Aguas del 
Norte. Remitimos un total de 12.531 mul-
tas al Tribunal de Faltas, por un monto de 
156 millones de pesos. Con la implemen-
tación en 2022 de la notificación digital 
de multas a la empresa alcanzamos las 
1000 soluciones logradas para los vecinos 
por gestión del Municipio en reparación 
de pérdidas, reconstrucción de apertu-
ras, desbordes cloacales. Tenemos 1.500 
reportes pendientes de respuesta y 3.200 
multas aún sin respuesta.

• Incorporamos nuevo equipamiento para 
el Control de Tránsito. Por primera vez el 
municipio cuenta con una grúa para mo-
tocicletas. Incorporamos 2 camionetas y 
un camión grúa para el levantamiento de 
vehículos. Para el control en el microcentro 
de la ciudad incorporamos una flota de 
bicicletas eléctricas que permiten ahorrar 
combustible al municipio y mejorar las in-
tervenciones en un área congestionada. 
También invertimos en nueva indumenta-
ria para los agentes de Tránsito. 

• Creamos una Patrulla Ambiental para la 
prevención de delitos contra el medio am-
biente. Controlamos y multamos a quie-
nes arrojan basura en espacios verdes, 
canales y márgenes de ríos. Notificamos y 
multamos 800 terrenos baldíos para que 
sean saneados por sus dueños.

04.Regularizar 
las Ferias 
Barriales

• Emitimos una resolución para que cada Feria Barrial cuente 
con su permiso municipal y un reglamento a fin de colaborar 
en la organización interna de cada feria. 

• Junto con la resolución de habilitación de cada feria se le 
entrega a cada feriante una credencial de habilitación.

• El 50 % de las ferias barriales ya están regularizadas.

• Trabajamos en la puesta en valor de la Feria Juan XXIII que 
beneficia a 500 feriantes de zona oeste.8
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05.Generar 
corredores 
seguros.

Invertimos en nuevas luminarias desarrollando corredores mejor 
iluminados con lámparas con tecnología LED de acuerdo con el 
mapa del delito, para mayor seguridad de todos los salteños. 

Hicimos: 
• Avenida Discépolo, Avenida Lisandro de la Torre, Avenida Perú, Avenida Pontussi, 
AvenidaTavella, Avenida Del Líbano, AvenidaDel Golf y Avenida Juan XXIII.

Estamos haciendo: 
• Avenida Balbín, Plaza Belgrano y Plaza Güemes, Av. San Martín desde Jujuy 
al Mercado Artesanal, Avenida Arenales, Avenida Sarmiento-Jujuy, Avenida 
Houssay, Avenida Constitución.
• 67 Paradores Seguros sobre rutas críticas de inseguridad en la calle 
reportadas por denuncias de mujeres en los barrios.

9
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06.Promover la igualdad 
y el empoderamiento 
de las mujeres.

Desarrollamos programas integrales tendientes a 
fortalecer la autonomía física, la autonomía económica y 
la autonomía en de las mujeres propiciando la igualdad 
de oportunidades entre mujeres y hombres.

• Implementamos el boleto gratuito en las 
líneas urbanas de transporte público de pa-
sajeros para mujeres gestantes, sin obra 
social o víctimas de violencia de género 
que deban asistir al control médico durante 
la totalidad del periodo gestacional y hasta 
los tres años de edad. 

• Implementamos Microcréditos para 
mujeres emprendedoras, Entrenamien-
tos para el Trabajo (EPT) y Programa de 
Inserción laboral (PIL). 

• Con el sistema de becas municipales pa-
samos de 203 beneficiarias en 2019, a 1.350 
estudiantes benefiarias en 2022, destinando 
el 50% a hogares en donde la Mujer es la en-
cargada de la economía.

• Con el programa “Más Comunidad” (pan 
casero) 1000 mujeres generan ingresos con 
la elaboración de productos panificados.

• En el programa de “Huertas”, un 65 % de 
las participantes son mujeres cabezas de su 
economía familiar.

• Con el programa “Bloqueras”, 40 mujeres en 
confirmadas en cooperativas de construyen 
bloques que con su venta solventan a sus fa-
milias. 

• Establecimos el Cupo de artistas mujeres en 
festivales y priorizamos el impulso de proyec-
tos de emprendedoras turísticas.

• 95% del personal municipal se capacito en 
Ley Micaela.

• Con el Programa de Protección a Víctimas de 
Violencia Familiar y de Género logramos anti-
ciparnos a la situación de violencia llegando de 
manera preventiva en el 11% de las denuncias 
con riesgo. Por primera vez en 10 años de exis-
tencia del programa de asistencia a la mujer 
en la municipalidad estamos interviniendo an-
tes de que suceda el hecho de violencia. 

• Descentralizamos el asesoramiento legal y 
acompañamiento psicológico y social en to-
dos los Centros Integradores Comunitarios de 
la Ciudad. Realizamos más de 33.000 asisten-
cias desde el 2019.
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La inauguramos en el 2020. La 
nueva sala se encuentra ubi-
cada en el ingreso al Centro 
Cívico Municipal y está abierta 
de 8 a 20 horas, al alcance de 
las trabajadoras municipales 
que quieran continuar con la 
lactancia y de todas las ma-
dres que concurran a la sede 
municipal.

07.Contar con una Sala de 
lactancia en el Centro 
Cívico Municipal.



08.Implementar 
políticas para el 
Desarrollo Económico 
de la ciudad.

Creamos el Ente de Desarrollo Económico con el fin de fomentar 
la actividad productiva y promover el desarrollo integral de la 
economía de la ciudad. Llegamos a 91.767 personas con las 
acciones desarrolladas desde las diversas áreas. 

• Generamos mano de obra calificada 
con perfiles que satisfagan la demanda 
de los sectores productivos con forma-
ciones en: Instalaciones domiciliarias de 
electricidad; Operador de informática de 
oficina; Mantenimiento y reparación de 
equipos informáticos e Instalaciones Sa-
nitarias Domiciliarias.

 • La economía del conocimiento genera 
nuevas oportunidades por eso dictamos 
capacitaciones en impresión 3D y en in-
troducción a la programación, cursos en 
community manager, ventas por internet, 
marketing digital, gestión financiera y al-
fabetización digital. Alcanzamos a 500 jo-
venes. 

• La ciudad de Salta participó por prime-
ra vez del Global Game Jam, un even-
to mundial de desarrollo de videojuegos 
en el que jóvenes creativos desarrollaron 
prototipos de videojuegos. La experiencia 
permite impulsar propuestas en la ciudad 

que generen un semillero de programa-
dores juniors y abre la posibilidad de di-
fundir las profesiones del futuro. También 
acompañamos el Festival de software li-
bre.

 • Con la perspectiva del desarrollo eco-
nómico para una ciudad sustentable im-
pulsamos formaciones de reciclado textil, 
bioconstrucción y talleres de biomateria-
les alcanzando a 700 personas.

• La oficina de empleo municipal alcanzó 
a 29.342 salteñas y salteños. En 2022 jun-
to con el Ministerio de Trabajo, Empleo y 
Seguridad Social de la nación llegamos 
a 855 participantes con ingreso laboral 
subsidiado lo que significó 60 millones de 
pesos en ingresos que se volcaron al mer-
cado local. Actualmente contamos con 
una bolsa de trabajo propia para ampliar 
las articulaciones con fines de inserción 
laboral, a sujetos que no están en progra-
mas laborales nacionales.12
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 • Desde este año, y luego de un proceso 
de adaptación curricular de los cursos que 
se brindan en la Escuela de Artes y Oficios 
municipal, los certificados que se emitan 
tendrán validez provincial y nacional gra-
cias a un acuerdo con el Ministerio de Edu-
cación de la provincia.

09.Crear un Programa 
de Microcréditos.

En 2021 creamos este programa con fondos 100% municipales. Hasta la 
fecha aprobamos 284 financiamientos, el 68% a mujeres emprendedoras. 
Esta medida implicó un total de $13 millones de pesos volcados al circuito 
productivo local.

Para acompañar la economía 
social y el emprendedurismo 

implementamos un 
programa municipal de 

microcréditos, impulsamos 
capacitaciones en desarrollo 

y gestión de negocios 
para oficios con 6.300 

beneficiarios.
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10.Implementar políticas para 
el Desarrollo del Turismo.

• Desde el año 2020 realizamos y acompa-
ñamos 200 eventos. 

• Hicimos la mayor inversión en promoción 
de la historia con la finalidad de posicio-
nar a la ciudad de Salta como unos de los 
principales destinos turísticos de Argentina. 
Estuvimos presentes en 26 ferias y works-
hop de promoción turística y se realizaron 6 
caravanas de promoción visitando 20 ciu-
dades de Argentina y presentaciones de 
destino en las ciudades de Buenos Aires y 
Mendoza. 

• Por primera vez la ciudad participó de la 
feria de turismo más importante de la re-
gión Feria Internacional del Turismo de 
América Latina, consolidando la ciudad 
como uno de los principales destinos turís-
ticos de Argentina.

• Hicimos 96 mesas de productos turísticos 
con la participación de más de 570 parti-
cipantes creamos 45 nuevas experiencias 
para disfrutar la ciudad, que son 45 nuevos 
emprendimientos. 

• 90 emprendedores postularon al progra-
ma de Microcréditos turísticos.

• Los 97 kilómetros de la red de ciclovías 
permitieron el desarrollo de experiencias 
de cicloturismo entre las que se destacan 
10 nuevos prestadores generando experien-
cias en movilidad sustentable.

• Los 3 centros de atención al visitante re-
gistraron 48.000 asistencias anuales. 

• Creamos los sellos Salta Ciudad apostan-
do a la mejora continua de los servicios tu-
rísticos, con un total de 617 empresas con 
el sello Salta Ciudad Responsable, 195 em-
presas con el sello Salta Ciudad Sustenta-
ble y 127 empresas con el sello Salta Ciudad 
Amigable.

• La recuperación de la actividad turística re-
gistra un 92% en la oferta hotelera de la ciudad. 
La gastronomía creció en promedio un 18% en 
los corredores gastronómicos destacándose el 
Paseo Güemes con un crecimiento del 43% y el 
Paseo Balcarce con un 36%. Para alcanzar este 
crecimiento colaboramos con una serie de 
medidas para acompañar al sector afectado 
por la pandemia que se iniciaron en el mes de 
abril de 2020 con diferimientos y exenciones de 
tasas y tributos municipales. La implementa-
ción del programa Ganemos las Calles permi-
tió que se desarrolle la gastronomía al aire libre.

• Acompañamos las gestiones para recuperar 
la conectividad aérea que registró un 77% en 
términos generales, sumando nuevos destinos 
como San Pablo (Brasil), Resistencia, Bariloche 
y Tucumán. Celebramos el anuncio de la am-
pliación del aeropuerto “Martín Miguel de Güe-
mes” de la ciudad de Salta.

• La actividad turística en 2022 generó más de 
16 mil millones de pesos de ingresos, más de 
20 mil familias viven de manera directa o in-
directa del turismo. Registramos una ocupa-
ción hotelera promedio del 63%, con más de 
2.000.000 de pernoctaciones y un estimado de 
casi 700 mil turistas arribados a nuestra ciudad.

• Con el fin de contribuir a la consolidación de 
la actividad turística como política de estado 
que genera desarrollo, crecimiento económico, 
puestos de trabajo y mejora la calidad de vida 
de los salteños se establecieron alianzas estra-
tégicas con las con Capitales del Norte Argen-
tino y más de 15 destinos del país.

• Entre enero del 2022 y enero 2023 recibimos 
en el renovado Camping Xamena 6.600 mo-
torhomes de turistas del pais y del mundo.
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11.Hacer una ciudad más limpia.

• Contamos con el barrido del cien por ciento de las 
calles pavimentadas de la ciudad. 

• Erradicamos 20.000 microbasurales,

• Realizamos anualmente una limpieza profunda de 
los 52.267 metros lineales de canales de la ciudad. 

• Levantamos 300 autos abandonados en la ciudad, 

• Con el plan de descacharrado alcanzamos las 10 mil 
toneladas 

• Con el plan de desmalezado pusimos 1.300 hectáreas 
de áreas verdes en condiciones.

• Instalamos 1300 nuevos cestos de basura en diferen-
tes puntos de la ciudad, 

• 100 campanas de recepción de residuos secos, 

• Con 10 ecopuntos de recepción de plásticos, cartón y 
vidrio, residuos electrónicos, pilas usadas y aceite ve-
getal en espacios municipales

• Adquirimos un nuevo camión atmosférico y alcan-
zamos los 500 desagotes mensuales asistiendo a los 
vecinos de toda la ciudad.
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12.

14.
13.

Reacondicionar 
100 plazas.

Crear un 
programa de 
separación de 
residuos.

Aumentar el índice 
de espacios verdes.

Duplicamos el cumplimiento de este 
compromiso. Trabajamos en 200 
plazas reparando caminerías y juegos, 
realizando tareas de embellecimiento 
integral, reforestando y mejorando la 
iluminación.

Construimos 13 plazas 
nuevas y generamos 
microbosques y corredores 
verdes en diferentes puntos 
de la ciudad.

• Implementamos “Salta Separa”, un programa de separa-
ción de residuos en origen por primera vez aplicado al 100% 
de la ciudad.

• Se incrementó hasta un 30% la recuperación de material re-
ciclable que realizan las cooperativas en el relleno San Javier.

• Desarrollamos ecopuntos móviles y fijos dónde se reciben 
residuos secos, residuos electrónicos, pilas y aceites vege-
tales usados.

• Dimos respuesta a una demanda histórica con la instalación 
de la Geomembrana en la trinchera 4, y su puesta en funcio-
namiento se da de forma complementaria al programa de se-
paración de residuos lo que permitirá alargar su tiempo de uso.



17

15.Plantar 
7500 
nuevos 
árboles.

Plantamos 9.000 árboles y generamos 
microbosques y corredores en Av. Bolivia y 
Av. Patrón Costas, Av. De las Américas, Av. 
Ex Combatientes de Malvinas, Av. Artigas, 
Reforestación en Parque San Martín y Cerro 
San Bernardo.

16.Hacer una ciudad amigable 
para ciclistas y peatones.

• Ampliamos la red de ciclovías: sumando 
30 km de nuevas vías seguras para ciclis-
tas. En 3 años de gestión hicimos la mitad 
de kilómetros hechos en 30 años. En 2023 
estamos invirtiendo recursos propios para 
realizar el mantenimiento y puesta en va-
lor de los 67 kilómetros de la red de vías se-
guras preexistentes, como Av. Bicentenario, 
Av. Paraguay y Av. Bolivia, para mejorar la 
transitabilidad y seguridad vial de miles 
de trabajadores que se desplazan a diario 
por esas bicisendas.

• Instalamos 30 nuevos paradores de bici-
cletas, cartelería informativa para promo-

ver cruces seguros, completamos tramos 
de caminería en bicisendas existentes, de-
sarrollamos una red instituciones, comer-
cios, empresas y organizaciones “Amigos 
de la Bici”.

• Durante las restricciones al uso de trans-
porte público por la pandemia de Covid19 
entregamos 1 millón de pesos en certifica-
dos de crédito fiscal para la adquisición de 
bicicletas y herramientas de seguridad.

• 2000 vecinos se capacitaron en los talle-
res de oficio y de mantenimiento de bici-
cletas.
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17.
Mejorar la política de 
bienestar animal.

• Alcanzamos las 125 mil vacunaciones anti-
rrábicas, 55 mil castraciones, 9 mil cirugías de 
mediana y baja complejidad, 43 mil atenciones 
en consultorios del Hospital de Salud Animal.

• Inauguramos 3 quirófanos en espacios muni-
cipales (CIC de Limache, Centro de Adopciones, 
CIC Unión) y adquirimos un nuevo quirófano 
móvil.

• Estamos refaccionando el Centro Municipal 
de Adopciones y refugio de animales: 1.500 
metros lineales de cerramiento perimetral, nue-
va pista de entrenamiento para animales, am-
pliación de oficinas de atención, reparación de 
caniles y nueva plaza recreativa para la vincula-
ción de los animales refugiados con proteccio-
nistas y adoptantes. Con las Ferias de Adopción 
de Animales se logró que 300 animales fueran 
adoptados.

18.
Hacer una ciudad 
más accesible.
Con el objetivo de promover 
la autonomía de las personas 
discapacitadas; impulsamos 
acciones de accesibilidad universal, 
inclusión laboral e igualdad de 
oportunidades, educación y salud 
con ciclos formación y promoción 
de buenas prácticas y atención 
destinados a empleados de la 
administración pública de la ciudad 
alcanzado 3.500 agentes.

• Capacitamos en el uso de tecnología para la 
inclusión a 200 personas con discapacidad vi-
sual, se fortaleció el Banco de Ayudas Técnicas 
de apoyo y se brindaron talleres de Orientación 
Vocacional Ocupacional para jóvenes y adultos 
con discapacidad, así como también volvimos 
a brindar el servicio de audiometrías municipal 
llegando a casi 3.000 personas.

 • Pintamos 50 dársenas de estacionamiento 
(ascenso y descenso), para personas con dis-
capacidad y circunstancias discapacitantes en 
instituciones de diferentes puntos de la ciudad.

• Se incluyeron parámetros de accesibilidad en 
los pliegos de nuevas obras de infraestructura: 
dársenas de estacionamiento, rampas de ac-
cesibilidad y veredas podotáctiles.

• Todos los nuevos semáforos instalados duran-
te la gestión cuentan con dispositivos sonoros 
para personas no videntes. 

• En la página web oficial introdujimos mejoras 
para garantizar la accesibilidad de ciudadanos 
con discapacidades asegurándonos que el sitio 
web municipal sea amigable con la navegación 
de teclado y compatible con las tecnologías de 
asistencia.
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19.Implementar Políticas 
sociales vanguardistas.

Para hacer un estado moderno tenemos que 
tener claro que las políticas sociales no sólo son 
necesarias, sino que deben tener un norte para 
alcanzar el modelo de sociedad que queremos ser, 
y es obligación acompañarlas con presupuesto.

• Obras de infraestructura para la Inte-
gración sociourbana. Con las interven-
ciones ya realizadas alcanzamos al 50% 
de las familias que habitan esos barrios 
populares en la ciudad.

• Programa de financiamiento para em-
prendedores sociales con microcréditos.

• Centros de extensión universitaria en 
dispositivos municipales al que asisten 
700 vecinos.

• Descentralización de los servicios de 
la Secretaría de Desarrollo Humano en 
cada dispositivo municipal. 

• Impulsamos la soberanía alimentaria 
con la creación de 12 Huertas escuelas 
y comunitarias en diferentes puntos de 
la ciudad con las que llagamos a 60 mil 
vecinos. 

• Pusimos en funcionamiento un Cen-
tro Integral de la Familia en el CIC de B° 
Santa Cecilia que promueve la seguridad 
alimentaria, la contención y el acompa-
ñamiento de las familias haciendo foco 
en niños, niñas, adolescentes, mujeres 
embarazadas, madres de niños lactantes, 
adultos mayores, personas con discapa-
cidad y adultos en situación de vulnerabi-
lidad social.

• Impulsamos y acompañamos medi-
das colectivas por el derecho al acceso 
al agua en la ciudad. Participamos de 60 
audiencias colectivas por reclamos de 
aguas generando medidas cautelares 
ante el Ente Regulador de Servicios Públi-
cos para garantizar la asistencia de ca-
mión cisterna y servicio de agua para 80 
barrios de la ciudad.
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20.

21.

Implementar Políticas 
para la niñez y los 
adultos mayores.

Desarrollar políticas 
para la juventud.

• Desarrollamos un Gabinete Psicopedagó-
gico Municipal que trabaja en la estimula-
ción temprana de niños, niñas y adolescen-
tes en los diferentes barrios, villas y barrios 
populares de la ciudad de Salta. 

• Incorporamos un Gabinete de Operativo 
de Derechos desde el que se brindó servi-
cios de tramites de identidad (actas de na-
cimiento, actualización de DNI), asesorías 
sobre cuota alimenticia, filiación, adopción, 
cambio de titularidad de los servicios AUH, 
cuidado personal, inclusión y discapaci-
dad, tutela y curatela; plan de vacunación 
en conjunto con los centros de salud de los 
barrios, seminarios de concientización so-
bre el bullying, revisión y acompañamiento 
de informes pedagógicos de niños y niñas, 
y promoción de la alfabetización inicial en 
todos los niveles educativos.

• Empleo joven: dando respuesta a la problemática del primer 
empleo, con actividades como Feria Futuro y Ciudad Joven. 

• Participación Ciudadana: creamos el “Gabinete Joven”, el pri-
mer espacio de participación juvenil de toda la provincia en don-
de las ONG juveniles expresan sus ideas y se proponen acciones 
de gobierno orientadas al sector.

• Espacios de encuentro y recreación: desarrollo espacios de 
contención en dispositivos municipales involucrando temas como 
embarazo adolescente, violencia en el noviazgo, infecciones de 
transmisión sexual y consumos problemáticos y adicciones. 

• Trabajamos también con la promoción del 
desarrollo cultural de las infancias con el pro-
grama Conociendo Mi Ciudad que estuvo des-
tinado a escuelas, centros deportivos y colonias 
de vacaciones con un alcance a más de 3.200 
niños y niñas recorriendo los principales atrac-
tivos turísticos de la ciudad.

 • Pusimos en marcha el primer Centro de Pri-
mera Infancia del Municipio en el que asis-
timos a 900 familias de la Zona Oeste. Este 
centro fue financiado con fondos nacionales y 
municipales para mejorar la infraestructura del 
CIC de Villa Asunción.

• 6.500 adultos mayores se beneficiaron con 
las diferentes líneas de intervención de asis-
tencia, prevención, sensibilización, capacita-
ción, recreación, sistemas de cuidados, inclu-
sión digital y protección de sus derechos en 
todas las zonas de la ciudad.  Mejoramos los 
mecanismos de Supervisión de Residencias 
de Larga Estadía destinadas a personas ma-
yores de 60 años.

Desde el inicio de la gestión 
trabajamos en 3 ejes con 
acciones desde las que 
llegamos a más de 200.000 
jóvenes de la ciudad.



22.Implementar un plan de 
abordaje de las adicciones.

• Implementamos estrategias y acciones de 
asistencia, prevención, sensibilización, ca-
pacitación, formación, sistematización e in-
vestigación, alcanzado de forma directa a 15 
mil vecinos de diferentes zonas de la ciudad.

• En nuestros dispositivos de asistencia 
directa de vecinos con problemática de 
adicciones atendimos en tratamiento a 250 
personas afectadas de más de 40 barrios.

• Desarrollamos un ciclo de capacitación do-
cente con resolución ministerial que otorga 
puntaje y que alcanzó a más de 5 mil educa-
dores a cargo de aulas, los cuales fueron sensi-
bilizados en la temática.

• Este plan también se implementó puertas 
adentro del municipio. Realizamos durante 
2022 un ciclo de formación de promotores mu-
nicipales para la implementación y ejecución 
de estrategias y acciones de prevención labo-
ral en la Municipalidad de las cual participaron 
600 agentes municipales.

23.Incluir la diversidad de 
habitantes de la ciudad.

• Desarrollamos el programa Salta Celebra con 
el fin de de avanzar en la inclusión de la diver-
sidad de comunidades migrantes y colectivi-
dades residentes.

• Con ACNUR implementamos un protocolo de 
actuación con mecanismos específicos para 
la recepción de personas migrantes y refugia-
das, asegurando el acceso a una documenta-
ción que legitime su permanencia y asesoría 
legal gratuita.

• Participamos y acompañamos diversas fes-
tividades religiosas de las diferentes comuni-
dades de cultos que residen en la ciudad.

• Con el objetivo de trabajar contra la discri-
minación firmamos un convenio con la DAIA 
para limpiar la ciudad de vandalizaciones an-
tisemitas, y presentamos una ordenanza para 
sancionar la discriminación laboral por orien-
tación sexual e identidad de género en el ám-
bito de la administración pública municipal.

• Desarrollamos un servicio de asistencia le-
gal con servicio gratuito de asesoramientos 
jurídico y administrativo para la comunidad 
lgbti+. Realizamos además acompañamien-
to para la inclusión en diferentes programas 
de asistencia alimentaria y social municipal; 
así como la accesibilidad del colectivo a pro-
gramas de empleabilidad y capacitación en 
oficios. Acompañamos la inclusion y el respe-
to a las identidades diversas en el deporte con 
encuentros nacionales con la presencia de 
1000 atletas lgbti+ de todo el pais. Implemen-
tamos además politicas de turismo amigable. 

• Señalamos como Punto Histórico del Or-
gullo el cruce de Av. San Martín y calle Lavalle 
en el Parque San Martín, desde dónde hace 19 
años concentra y da inicio la Marcha del Or-
gullo de la Ciudad; con demarcación de una 
senda peatonal con los colores de la bandera 
de la diversidad, e instalación de mobiliario, 
cartelería y código QR.

21
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24.

25.

Promover la 
Participación 
Ciudadana.

Recuperar la 
Panadería Social.

• Desarrollamos 150 mesas de participación ciudadana como espacios de encuentro con los 
vecinos en los que se priorizan estrategias de consenso. Estas mesas contribuyen a la vincula-
ción entre el gobierno municipal y las problemáticas barriales, con el fin de brindar respuestas 
en el corto y mediano plazo a las prioridades acordadas en torno a un tema local propuesto. 

22

Para este gobierno municipal la participación ciudadana es un eje 
transversal en las acciones de validación de las decisiones de gestión que 
responden a diferentes problemáticas y necesidades ciudadanas.

Pagamos la deuda de esa sociedad del estado municipal que significaron 
10 millones de pesos en AFIP, aportes previsionales y proveedores. Fue una 
decisión política recuperarla con recursos propios para contar con pan para 
las instituciones barriales de la ciudad. 
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26.Acompañar a clubes, 
ligas y otras instituciones 
deportivas.

27.Poner en valor los 
playones deportivos 
barriales.

• Refaccionamos 50 playones en di-
ferentes puntos de la ciudad.

• Dimos continuidad a activida-
des físicas semanales impulsando 
además Escuelas de Hockey y Fút-
bol, y actividades para adultos ma-
yores, llegando con estas activida-
des a más de 1000 vecinos por mes 
durante 2022.

• Brindamos un Seguro Deportivo a 
todas y cada una de las personas 
que desarrollaron actividades de-
portivas brindadas por la Munici-
palidad.

• Acompañamos con herramientas de gestión y apoyo económico mensual a más de 50 
entidades deportivas para su desarrollo habitual, así como en la realización de eventos de-
portivos de trascendencia internacional.

• Capacitamos a más de 100 dirigentes de toda la ciudad en gestión de entidades deporti-
vas con formadores reconocidos a nivel nacional.

• Acompañamos la Media Maratón Salta, un evento novedoso para la ciudad que convocó 
550 corredores locales y nacionales, sumando a Salta a la agenda nacional de running. Es-
tamos promocionando en diferentes provincias la maratón que realizaremos en 2023 en la 
que esperamos duplicar la cantidad de participantes.

• Sostuvimos el apoyo a las escuelas de box y los eventos realizados en la ciudad.

• En 2023, 150 mil personas disfrutaron de los natatorios municipales Xamena y Vitale.
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28.

29.

Innovar en la 
gestión de los 
balnearios 
municipales.

Renovar los 
Juegos de la 
Ciudad.

• Adelantamos la apertura de los natatorios a la pri-
mera semana de noviembre y alcanzamos promedios 
de 3.500 asistentes a las colonias de vacaciones mu-
nicipales. 

• Implementamos las escuelas de natación a las que 
asistieron un promedio de 500 niños, jóvenes y adultos 
cada temporada. 

• Climatizamos la pileta del Natatorio J. D. Perón. Se 
instalarán competencias de natación a nivel local. 
Hace 12 años que no se realizaban actividades compe-
titivas acuáticas a nivel municipal. Durante 2023 avan-
zaremos con el cerramiento de la pileta lo que permi-
tirá sumar nuevas actividades fuera de temporada de 
verano.

Llevamos adelante los 
Juegos de la Ciudad 
después de 2 años sin 
realizarse por la pandemia 
Covid-19. Participaron 7 
mil jugadores de newcom, 
fútbol femenino y masculino, 
handball mixto, base 5 mixto, 
hockey mixto y bochas. 
Además se realizaron juegos 
de fútbol paralímpico y 
golf adaptado con 400 
deportistas.
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30.Desarrollar la identidad 
local y revalorizar el 
patrimonio cultural.

• Con el fin de recuperar elementos de nuestra identi-
dad local desarrollamos la iniciativa turística cultural 
La Ciudad de las Peñas, proyecto en el que se trabajó 
articuladamente con las 16 peñas de la ciudad con el 
fin de potenciar su identidad cultural, su promoción 
y fortalecimiento y desarrollar además un producto 
turístico para revalorizar un patrimonio cultural que 
nos define con nuestra música, nuestro estilo. Se di-
señó un pasaporte peñero que alcanzó a más de 75 
mil personas.

• Invertimos en señalética turística e instalamos un 
sistema de códigos QR en más de 173 edificios de 
valor patrimonial y arquitectónico y puntos desta-
cados posibilitando la creación de 6 nuevas expe-
riencias de Circuitos Históricos y Arquitectónicos. 

• Acompañamos e incluimos en nuestro calendario 
oficial de actividades la celebración de festividades 
tradicionales norteñas que suceden en nuestra ciu-
dad como la Pachamama, el Inti Raymi y el Carnaval.

 • Recuperamos el Museo de la Ciudad como un es-
pacio de encuentro entre artistas y la comunidad. 
Diagramamos una programación de muestras 
temporales en homenaje al trabajo y la trayectoria 
de artistas salteños. 

• Creamos el Distrito de Murales de Barrio Parque 
General Belgrano con 17 murales de 12x6.

Por primera vez la Municipalidad de 
Salta apoyó e hizo posible la presencia 

de artistas y galeristas salteños en 
Ferias Internacionales de Arte como 
la Feria MAPA, que se desarrolló en 

el Centro de Exposiciones de La Rural 
(CABA), y la presencia de galerías 

locales en la Feria ArteBA.
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31.

32.Mejorar la seguridad vial.

Recuperar y poner en valor 
el casco histórico.

• Comenzamos la obra en la plaza 9 de Ju-
lio que incluirá el cambio total de los pisos, la 
reconstrucción de molduras y revoques, una 
pintura general de la fuente, la glorieta, pircas, 
bases de monolitos y varios equipamientos. 
También se ampliará el sistema de riego, se 
cambiarán los bordes de cazuelas y de con-
tención de canteros, se harán tareas de par-
quización y paisajismo; se instalará una ilu-
minación dinámica del Monumento al Gral. 
Arenales, fuente y glorieta, y desde la plaza, 
hacia la fachada del Cabildo Histórico. Se in-
corporarán luminarias solares y se instalarán 
tendidos subterráneos para cableado de wifi, 
limpieza del monumento y de la fuente. 

• Implementamos campañas de concien-
tización y prevención para futuras genera-
ciones en más de 50 escuelas de la ciudad. 
7000 Estudiantes de diferentes niveles fue-
ron capacitados utilizando herramientas 

de seguridad como el montaje de una pis-
ta de manejo seguro para reconocer las 
diferentes medidas que hacen a la segu-
ridad vial. 

• Estamos terminando de demarcar 28 
mil m2 de sendas peatonales en el área 
centro de la ciudad, avenidas principales, 
cruces en escuelas y plazas del centro y 
diferentes barrios. 

• Creamos un nuevo atractivo histórico, tu-
rístico y cultural sobre la calle Ituzaingó en-
tre Urquiza y San Martín El paseo “Ventanas 
al Pasado” que resguarda los durmientes 
del antiguo tranvía que a fines del siglo XIX 
recorría la ciudad.

• Instalamos macetones rotomoldeados 
con especies arbóreas.

• Recambio de adoquines y bolardos en el 
Corredor de la Fe y reparación de alcanta-
rillas y retiro de 44 mil metros de cables en 
desuso en 30 cuadras.

• Iniciamos la obra de integración de es-
pacios verdes de la ex Palúdica y puesta 
en valor del predio conectando la Usina 
Cultural con el Paseo Güemes. 
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33.Mejorar la 
atención 
ciudadana.

• Hicimos 70 nuevos lomos de burro para 
que los vehículos reduzcan la velocidad en 
puntos críticos de la ciudad.

• Instalamos nuevos semáforos en 12 nue-
vas intersecciones y se realizó manteni-
miento en 230 columnas de semáforos. 
Realizamos el recambio completo de 2.000 
lámparas halógenas a ópticas leds en to-

• Mejoramos el Call Center 147, atendiendo 
un promedio de 4.000 llamadas mensuales. 
En la Ventanilla Virtual atendemos alrededor 
de 700 consultas mensuales de promedio. 

• Renovamos la Página web de la Munici-
palidad de Salta con información acorde 
a las necesidades de los ciudadanos. Se-
curizamos el sitio para una navegación sin 
riesgos, garantizando la accesibilidad para 
personas con capacidades disminuidas y 
que utilizan herramientas de lectura. Pasa-
mos de un promedio de 50 mil visitas men-
suales del sitio oficial cuando asumimos, a 
un promedio de 250 mil visitas mensuales, 
alcanzando picos de 350 mil.

• Con la nueva plataforma digital de obras 
privadas se logró agilizar trámites comer-
ciales que antes resultaban engorrosos. 

• Actualizamos la página de ARMSa, con 
una refuncionalización para que el vecino 
y los contribuyentes puedan realizar todos 
los trámites en forma no presencial. 

• Implementamos un servicio sin factura 
para facilitar el pago de tributos sin la ne-

dos los semáforos existentes e instalamos 
100 cuentas regresivas. 

• Trabajamos en la refuncionalización 
de nudos viales en diferentes puntos de 
la ciudad de alta circulación vehicular y 
peatonal.

cesidad de la boleta. Se posibilitó el pago 
de todos los sellados a través de la web. 
Además es posible pagar en cualquier 
Rapipago o Pagofácil de la ciudad sin ne-
cesidad de llevarla impresa. Implementa-
mos la emisión digital del Libre Deuda y 
Certificado de Regularización Fiscal que 
puede ser obtenido en forma remota vía 
internet, dando celeridad y transparencia.

• Establecimos planes de Pagos Online 
brindando la posibilidad de gestionar los 
planes de facilidades de pago en forma 
remota por internet, pudiendo además 
adherir al débito automático de cuotas 
en forma instantánea. Actualizamos la 
normativa vigente en materia de trámites 
digitales en su totalidad. 

• Habilitamos el pago de impuestos y ta-
sas municipales con Código QR permi-
tiendo el pago desde billeteras electróni-
cas. Sumamos la posibilidad del pago por 
la aplicación WhatsApp y la adhesión al 
Débito Automático Visahome facilitando 
el cumplimiento voluntario de los tributos.

• En el área de Hacienda se agregó la pre-
inscripción online para proveedores. Se 

VISITAR LA WEB
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volvió a activar la consulta online de expe-
dientes municipales y sumamos el servi-
cio de Firma Digital, requisito indispensable 
para subir planos y documentación en la 
plataforma de obras privadas ya que toda 
documentación debe ser firmada digital-
mente.

• La Municipalidad de Salta es agente de 
registro de “Firma Digital Remota”, (firma 

• Desde del Call Center municipal contac-
tamos a 22 mil vecinos para que renueven 
su licencia con una campaña de llamados 
a vecinos cuya licencia de conducir esta-
ba proxima a expirar.

• La optimización del proceso de licencias 
de conducir impactó en la reducción de los 
tiempos de emisión, eliminando requisitos 
innecesarios y disminuyendo al mínimo 
la burocracia. Esto generó que se puedan 
emitir un 20% más de licencias en el 2022.

• Cambiamos el sistema de gestión de 
turnos implementando tecnología como 

digital sin Token) con lo que muchos ve-
cinos fueron beneficiados y no necesitan 
comprar el costoso Token que ronda los 
20.000 pesos. Somos el único municipio 
con autoridad de registro habilitado en 
los turneros online nacionales de las 7 
provincias del NOA (con un total de 7 mi-
llones de habitantes). 

• Por primera vez la Municipalidad ad-
ministra todas sus dependencias den-
tro de la plataforma Google, informando 
correctamente todos los datos actuales, 
horarios, fotos, y el nuevo servicio de Chat 
municipal con cada dependencia para 
informar a los vecinos que utilizan el bus-
cador, brindándoles la información más 
actualizada.

• Capacitación continua de los emplea-
dos del área de atención ciudadana en 
cada una de las nuevas resoluciones y 
normativas municipales para que pue-
dan informar correctamente a los vecinos. 

el sistema de fila virtual, se incorporó un 
correo electrónico y un bot (servicio de 
respuestas automáticas vía whatsapp 
que funciona las 24 horas) para consultas 
de los contribuyentes. Recientemente se 
creó un sistema que envía un mensaje vía 
whatsapp a fin de notificar que el trámite 
ha terminado y puede retirar el carnet. Por 
estas vías digitales en un año contacta-
mos a 25 mil vecinos con trámites de li-
cencias de conducir. 

• Sumamos además protocolos para la 
atención de adultos mayores, personas 
con discapacidad y gestantes.

34.Reducir la congestión de 
personas tramitando su 
licencia de conducir.
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35.

36.

Descentralizar 
la realización de 
trámites municipales.

Simplificar la 
habilitación comercial. 

• Todos los dispositivos municipales, cuentan 
con Mesa de Entradas y atención de Tribunal de 
Faltas, Bienestar Animal, Licencias de Conducir, 
Asesoría Jurídica, Manipulación de Alimentos, 
Habilitaciones, servicios sociales de Desarrollo 
Humano, atención de mujeres y diversidades, ofi-
cina de empleo, Cursos de la Escuela de Artes y 
Oficios, entre otros.  

• Avanzamos en la digitalización de los trámites y 
pagos online a través de la web.

• Recuperamos la oficina de calle San Martín y 
Buenos Aires para atención y trámites digitales. 

• Creamos un nuevo centro emisor de licencias 
zona norte en el CIC de Barrio Unión.

• Renovamos la Normativa en las Habilitaciones Comerciales con el Régimen de “Habilitacio-
nes Simplificadas para Pequeños Contribuyentes”

• Creamos pautas propias para rubros en particular (cerveceros, industriales, productores de 
seguro, fumigadores, etc.). Buscamos simplificar la normativa vigente, automatizar las habili-
taciones comerciales, reducir burocracia en los trámites municipales, evitar mayores costos 
en gestorías, darles agilidad a las habilitaciones comerciales evitando requisitos innecesa-
rios que obstaculicen su tramitación.

• Eliminamos el cobro del trámite de la Habilitación Comercial, al comerciante que desee ha-
cerlo y tener su negocio dentro de las normas.

• Desarrollamos operativos de atención 
municipal en diferentes barrios con Ofici-
nas Móviles en puntos de la ciudad donde 
no hay espacios municipales cercanos.

• Instalamos Centro de Atención al vecino 
en barrios populares para acompañar las 
obras que desarrollamos en cada uno con 
los servicios municipales.
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37.Generar alianzas con 
universidades y colegios 
profesionales.

• Con el COPAIPA y el Colegio de Arquitec-
tos, trabajamos para mejorar las inspec-
ciones de obras públicas y privadas lle-
vando adelante protocolos acordados con 
los distintos colegios; en la conformación 
de equipo de visación de planos.

• Junto al Colegio de Escribanos, desarrolla-
mos un trabajo de regularización dominial y 
escrituras traslativas de dominios.

• Con el Consejo de Ciencias Económicas, 
impulsamos la profesionalización de los ins-
pectores comerciales, incorporando personal 
más capacitado que le da mayor transpa-
rencia e idoneidad al trabajo en calle, y per-

mite la inserción laboral de jóvenes profesio-
nales para hacerse de nuevas herramientas 
en el campo laboral en la ciudad.

• A partir de un convenio con la Universidad 
Católica de Salta estudiantes avanzados de 
Trabajo Social realizan el acompañamiento 
de los postulantes al programa de microcré-
ditos, articulamos políticas de Bienestar Ani-
mal a través de un convenio con la facultad 
de Veterinaria, articulamos la participación 
de alumnos de Turismo en la brigada de an-
fitriones y en plan de formación turística “Sal-
ta ciudad te prepara” alcanzando unas 1.000 
personas durante el año 2022.

•  Con la Universidad Nacional de Salta instalamos 4 centros 
de extensión universitaria en dispositivos municipales.

38.Crear el 
Observatorio 
de la Ciudad.

• Se desarrolló la Infraestructura de Datos Espaciales de 
la Municipalidad de Salta (IDEMSa). Es una de las 11 IDEs 
municipales adheridas a la Infraestructura de datos es-
paciales de la República Argentina (IDERA). Su desarrollo 
fue realizado íntegramente sobre software libre y con per-
sonal propio de la municipalidad. La plataforma pública 
cuenta ya con 10 mapas temáticos donde puede consul-
tarse información sobre los barrios de la ciudad, código 
de planeamiento urbano, inspecciones de obras privadas, 
oficinas de atención al público, entre otras. El portal interno 
cuenta con 60 mapas de trabajo utilizados por diferen-

tes áreas de gobierno para trazar 
programas y políticas públicas de 
manera estratégica y con mayor 
eficiencia.

• La creación institucional del Ob-
servatorio permitió, junto con otras 
3 ciudades del país, obtener finan-
ciamiento internacional (PNU-
MA Fondo para el Medio Ambiente 
Mundial, Global Environment Facility 
- GEF) por 120 mil dólares para po-
tenciar funcionalidades y hacer más 
accesible la información de la mu-
nicipalidad a todos los ciudadanos.

• Desde el Observatorio se trabajó 
en la confección del primer presu-
puesto con perspectiva de género 
en la ciudad. 
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Durante estos años de gobierno hemos puesto especial énfasis en los trabajos  
de mantenimiento y servicios generales de todas nuestras dependencias y 
edificios municipales, recuperando espacios que sufrieron años de abandono 
y deterioro, dignificando las tareas de áreas municipales que todavía tenian 
letrinas en sus dependencias. 

39.Recuperar 
Edificios 
Municipales.

• Refacción de Centros de Integración Comu-
nitaria (reparación de techos, pintura, arreglos 
sanitarios, cambios de instalación eléctrica).

• Nuevo edificio CIC Unión (con nuevo centro 
emisor de licencia con pista de evaluación 
para conductores).

• Centro Cívico Municipal (refacción fachada 
norte, nuevo sector de cajas, mejoras funcio-
nales).

• Inversión en Oficinas descentralizadas: plan-
ta hormigonera (nuevos baños y oficinas), 
Balnearios (recambio de cañerías, instalacion 
electrica, reparacion de techos, pintura, en 
balneario Perón nuevo sistema de climatiza-

ción), Sede Anselmo Rojo (reformas funcio-
nales), Sede calle Santa Fe de Movilidad Ciu-
dadana (nuevos baños), Refugio de animales 
(ampliación, refacción de caniles, nueva área 
recreativa para animales y visitas).

• Implementación de control de video vigilan-
cia en las dependencias municipales, median-
te la instalación de cámaras.

• Intervenciones de urgencia de carácter es-
tructural en Casona Castañares y Casa Moldes.

• Mejoras y puesta en valor de cementerios. Ilu-
minación de luces LED, Ampliación de la red de 
agua, 650 mts. de extensión, mejora en fosas, 
restauracion de galerías.

40.
Implementar mejoras para 
los trabajadores municipales.
• Se reconocieron a 555 empleados con más 
de 25 años de antigüedad. El reconocimiento 
consistió en ascenderlos a un cargo más en 
la carrera administrativa. La gestión se en-

cuentra al día con los pedidos de reconoci-
miento de títulos y de adicionales iniciados.

 • El sueldo de los agentes municipales se ac-
tualizó en un 98% en el año 2022.

• Para actualizar datos de la planta municipal 
se realizó el censo 2021 con carga continua 
del personal.

• Se implementó el Secundario C.A.T.A 2000 
en convenio con la Ciudad de Buenos Ai-
res para que los empleados municipales 
puedan terminar el secundario. Esto re-
percute directamente en el sueldo al po-
der ascender de nivel.
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41.

42.

Alcanzar la 
Autonomía 
Financiera del 
Municipio

Hacer más 
moderna la 
ciudad.

• El Orden administrativo y financiero es una 
prioridad de la administración, no solo en los 
servicios que debe dar la Municipalidad, sino 
también en la buena gestión de los recursos, 
entendiendo que la buena administración no 
es aquella que gasta poco, sino aquella que 
lo hace de manera correcta: con honestidad, 
austeridad, y buena administración.

• Redujimos la planta política, los alquileres 
innecesarios, optimizamos el uso de los re-
cursos propios.

• Avanzamos en la justicia tributaria con al-
cance impositivo a sectores que no contri-
buían y se les brinda servicios municipales: 
se dieron de alta 51.838 propiedades que 
irregularmente no se encontraban en las ba-
ses de datos municipales.  Empezamos a co-
brar la tasa de uso de Vertedero. 

• Hoy podemos invertir el 30% de los recursos 
propios en obras para la ciudad: llevamos el 
plan más importante de los últimos años en 
obras con fondos propios. 

• Salta hoy es más moderna porque hemos 
descentralizado los servicios, digitalizan-
do los trámites, acercando las prestaciones 
municipales a los vecinos en sus barrios. 

• La renovación del espacio público es fun-
damental. Esto implica adaptación de calles, 
plazas, parques y del espacio urbano en ge-
neral. También supone la conservación del 
patrimonio cultural y su incorporación a la 
ciudad moderna. 

• Una ciudad moderna está integrada, nunca 
aislada ni jerarquizada. Eso estamos logran-
do con las obras de integración de los barrios 
populares y las obras de conectividad.

• La reducción de la emisión de los gases de 
efecto invernadero y de otros gases perjudi-
ciales para el ser humano es uno de los indi-
cadores más significativos a la hora de va-
lorar el compromiso medioambiental de una 
ciudad moderna. Y eso lo estamos haciendo 
con la promoción de la movilidad sustenta-
ble y la separación de residuos en origen.

• El impulso de modelos de desarrollo eco-
nómico local como el que venimos traba-
jando desde el municipio cumplen un papel 
fundamental como motores de la economía, 
como espacios de conectividad, creatividad 
e innovación y como centros de servicios. 

Cuando asumimos, nos 
comprometimos en transformar 
la ciudad, garantizando a todos 
los vecinos incorporar miradas 
y decisiones que nos permitan 
construir la ciudad que viene.
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